

群馬板金広場

(群馬県シートメタル工業会会報)

vol.21

2012年1月発行

GUNMA SHEET METAL PLAZA

GSMP

群馬県シートメタル工業会

<http://www.gsmp.gr.jp>

発行人

高木 賢治

発行

群馬県シートメタル工業会事務局

Tel 370-0801

群馬県高崎市上並木町342

TEL 027-362-3500

FAX 027-361-3066

新年のごあいさつ

日本の製造業の底力を發揮しよう



群馬県シートメタル工業会 会長 島田 利春

会員の皆様明けましておめでとうございます。元気に新年をお迎えの事とお喜びを申し上げます。さて、昨年は東日本の震災の影響で、物流が遮断され、部品が入手できなく生産ができないと言う、いまだかつて経験したことのない事態に遭遇されたことだと思います。また計画停電では、継続生産の出来ない状態で各社ともご苦労をされてきたかと思いますが、それでも、私たちは、何とかお客様のラインをつなぐべく様々なアイデアと行動力で、この難局を乗り切ってきました。タイの洪水の際には、これまでの経験を活かし、速やかな対応で生産は急ピッチで回復をしてきています。今回のこの一連の難事は、日本の製造業の拡がりと底力を世界に改めて認識させたのではないかと考えています。私は、先人も経験した事のないこの教訓を活かし日本の製造業の強さを發揮する時が来たと感じているところでもあります。

納期はより短く、品質は一段と厳しく、そしてコストは、中国値段と競争です。しかし、私たちがこの劇的な一年を乗り切ってきた自信を是非とも今後の経営活動に活かして行こうではありませんか。コストダウンも従来の加工区毎の発想ではなく、製品企画から材料の投入そして加工区毎の停滞、保管、物流とトータルのもの作りの観点から様々なVA提案を行い、お客様に無くてはならない会社を目指していきましょう。従来の改善活動は「人」の管理技術としてIEがありました。「機械」の管理技術はTPM等があり品質改善には現場の知恵の結集によるTQCがありますが、さらに掘り下げてムダの見える化を行い、新しい生産革新を実践していきましょう。その為には、シートメタル工業会の活動を充実させ多くの会員企業にもの作りのアイデア、指針を提供していくける群馬シートメタル工業会でありたいと思っています。今年もどうぞ宜しくお願ひ申し上げます。

平成23年1月～平成24年3月 活動の軌跡・予定

- 1月15日 工業会正副会長会（フォーラム246）
 1月26日 賀詞交歓会第80回役員会（プラザアリア）
 1月15～29日 技能検定実技試験
 （株）吉田鉄工所・（株）アリギス・（株）太田治工
 3月9日 第81回役員会（伊勢崎市民プラザ）
 3月12日 第13回親睦ゴルフコンペ（俱楽部我山）



◀▼3月
第13回親睦ゴルフコンペ



◀5月
節電セミナー

- 4月27日 第82回役員会（伊勢崎市民プラザ）
 5月19～21日 Advanced Stage（朝霧スクエア）
 5月23日 節電セミナー（伊勢崎市民プラザ）
 5月27日 五県交流会（那須国際カントリー俱楽部）
 5月27日 北関東交流会（塩原温泉ホテル湯の花荘）
 5月28日 初めての板金講座
 （伊勢崎境総合文化センター）
 6月9～11日 現場リーダー（班長・主任・係長・候補）
 （朝霧スクエア）
 6月23～25日 若手／中堅 プロ意識強化
 （朝霧スクエア）
 6月15日 第11回定期総会 第83回役員会
 （プラザアリア）



◀▲7月
研修視察



- 6月25日 原価低減対策講座（2回目）（株）協和工業
 7月14～16日 幹部リーダー（課長・部長・工場長・候補）
 （朝霧スクエア）
 7月9～10日 研修視察（東北地方）
 7月23日 安全又は衛生のための特別教育
 （株）協和工業
 7月30日 原価低減対策講座（3回目）（株）協和工業
 7月～ 板金団面検定講習会（伊勢崎市民プラザ）
 8月3日 第84回役員会（プラザアリア）
 9月8～10日 部下のやる気を引き出すコミュニケーション技術（朝霧スクエア）
 9月29日～10月1日 企業成長は人で決まる 多能工化のしくみ作り（朝霧スクエア）
 9月～ 検定前学科講習会（伊勢崎市民プラザ）
 10月15日 板金団面検定試験 1・2級
 （伊勢崎市民プラザ）
 10月21日 第14回親睦ゴルフコンペ
 （旧軽井沢ゴルフクラブ）
 10月20～22日 今すぐ実行！新規顧客の開拓ノウハウ
 （朝霧スクエア）
 11月10～12日 現場ノウハウ必須技術 5S実践と見える化（朝霧スクエア）
 12月1～3日 ヒューマンエラー・ポカミス防止と安全管理（朝霧スクエア）
 12月7日 第85回役員会（伊香保温泉ホテル松本楼）
 12月16日 検定前実技講習会（伊勢崎市民プラザ）
 1月14日 工業会正副会長会（フォーラム246）
 1月21日 賀詞交歓会 第86回役員会 GSMP vol.21
 （プラザアリア）
 1月28日・2月11日 技能検定実技試験
 （株）アリギス・（株）太田治工
 2月23～25日 これを実行せよ不良低減のキーポイント
 （朝霧スクエア）
 3月 第15回親睦ゴルフコンペ



▲10月 第14回親睦ゴルフコンペ

板金図面検定 合格者

〈順不同〉



(株)アリギス 安達 歩美

私は、(株)アリギスでプログラムを担当しております。

普段は展開作業で形だけを気にしてばかりで、図面に書かれている材質、溶接記号、仕上げその他を深く考えていました。今回、試験勉強をしてからは、図面の見方が大分変わりました。

今回合格したこと、少し自分に自信が持てたような気がします。

今後は、検定で学んだ知識を生かし、仕事に励みたいと思います。ありがとうございました。



(株)アリギス 田村 貴之

私は(株)アリギスで主にネスティングの作業を担当しています。

前回、図面検定2級に合格したので今回は1級に挑戦でした。

今回は前回の復習をしてから講習会で勉強させていただきました。材料関係の部分が苦手だったのでそこを中心に学習しました。試験では普段していない展開などの実技が難しかったですが、過去問題をやっておいたので落ち着いて臨むことができました。

これからは、この検定を受検して学んだ知識を活かし仕事に励みたいと思います。

図面検定資格取得をするにあたりチャンスを与えてくれた会社の皆様、ご支援くださいました群馬県シートメタル工業会、ならびに関係者各位の皆様に感謝いたします。



(株)アリギス 山田 浩史

私は、(株)アリギスでプログラムを担当しています。

今回、板金検定を受けるにあたり今までの経験上、実技には多少の自信はあるものの問題は学科でした。自分が今までいかに無知であったかを思い知らされるかの様に覚えることが多かったです。しかし、講習会で学んだ事の復習や練習問題の繰り返し学習で合格につながりました。

今後は、検定勉強で得た知識を忘れることなく日常業務に活かしていきたいと思います。

最後に、この様な機会を与えてくださいました社長、ご支援いただきました群馬県シートメタル工業会、並びに関係者の皆様に感謝致します。



(株)三波メタルワークス 小暮一隆広

私は(株)三波メタルワークスで主にレーザー加工機のオペレーターをしております。前回は残念ながら不合格だったので、今回こそは絶対に合格する気持ちで臨みました。学科はテキストを、展開問題は練習問題を何度も繰り返し試験に備えました。その成果もあり、合格することが出来ました。

これからは、この検定で学んだ知識を日常業務に生かし、更にレベルアップ出来るように努力したいと思います。

今回このような機会を与えてくれた弊社社長ならびに、ご指導いただいたシートメタル工業会の皆様に心より感謝いたします。



武藏工業(有) 小林 良輔

私は、武藏工業(有)で営業を担当しております。前回2級を取得することができ、さらなるスキルアップを目指し今回は1級にチャレンジさせていただきました。

試験前の学科講習や実技講習では大変分かり易く、丁寧に教えていただき以前よりも図面についての知識を深めることができましたと実感しております。

今後はこの資格で勉強したことを日々の業務の糧として様々なことにチャレンジしていきたいと思います。

最後に今回の受検機会を与えてくださいました皆様、並びにご指導いただきましたシートメタル工業会に心より感謝いたします。



武藏工業(有) 高柳 陽介

私は、武藏工業(有)で溶接を担当しています。

今回、図面検定を受けるにあたってCADによる展開を数多く練習したことで実技試験に自信をもって臨むことができました。

今後は、検定で勉強したことを日々の仕事に生かしたいと思います。

今回、資格取得に協力して頂いた会社の皆様、シートメタル工業会のご支援に感謝いたします。どうもありがとうございました。

平成23年度板金技能検定申し込み状況

● 機械板金作業

社名	氏名	級
(株)アリギス	榎田 靖史	1級
(株)太田治工	角田 久夫	1級
(株)太田治工	中村 福良	1級
(株)太田治工	中川 和明	1級
(株)コイズミ	柿崎 真悟	1級
(株)コイズミ	小林 一之	1級
光栄工業(有)	関根 欣也	1級
フジセン技工(株)	根岸 祐一	1級

社名	氏名	級
武藏工業(有)	小林 良輔	1級
(株)アリギス	小渕 直樹	2級
岡部工業(株)	今井 政夫	2級
岡部工業(株)	及川美保子	2級
(株)太田治工	関 瞳成	2級
光栄工業(有)	山本 博之	2級
フジセン技工(株)	石井 誠人	2級

● 数値制御タレットパンチプレス作業

社名	氏名	級
(株)アリギス	高野 祐治	1級
(株)アリギス	富山 浩一	1級
(株)イーケーエレベータ	長岡 友和	1級
(株)太田治工	五十木和弘	1級
(株)太田治工	柴崎 卓也	1級
(株)太田治工	蓮沼 幸子	1級
(株)協和工業	天田 広幸	1級
(株)コイズミ	嶋田 覚	1級
(株)アリギス	木村 裕充	2級
(株)イーケーエレベータ	飯塚 章	2級
(株)イーケーエレベータ	藤巻 裕也	2級
岡部工業(株)	清水 貴之	2級

社名	氏名	級
岡部工業(株)	清水 勝	2級
岡部工業(株)	織茂 直樹	2級
岡部工業(株)	井野 康平	2級
(株)太田治工	石原 潔	2級
(株)太田治工	中島 大介	2級
(株)協和工業	岩井 政裕	2級
光栄工業(有)	霜田 秀光	2級
フジセン技工(株)	神山 郁夫	2級



東日本大震災被災地視察旅行 報告

経営部会 臂 友幸

2011年3月11日、日本の歴史にその甚大な被害を記録に刻む東日本大震災、あの日から4ヶ月余りの7月9日（土）、10日（日）両日、群馬県シートメタル工業会として、被災地の視察の為、宮城県へとバスを向かわせた。

連日休むことなく報道される映像から知る被災地の様子は、その現実を知るに充分のように思っていた。しかし津波の奪い去っていった塩釜の地に立ったとき、自分の認識とは全く別次元の状況に言葉を失った。映像という、切り取られた「絵」とは全く別物の、その広さ、膨大なガレキ、そして空気感…を思い知らされた。

少しづつ観光客を受け入れる状況になった松島を視察中には、震度5の地震もおき、津波警報に、肝を冷やす。現地の人々は、毎日のように揺れる大地をひたすら受身で暮らしているこの現実。

これから復旧・復興の道筋の困難さを覚えながら、故郷の中に暮らしを取り戻し、再構築していく國の再生デザインに注目していかなくては、又、かけがえのない一人一人の命を思わされる視察となった。

親睦ゴルフコンペに参加して

島田工業(株) 島田 利春

群馬県シートメタル工業会の親睦ゴルフコンペも14回目となった今回、国内では古くからの名門コースと言われている旧軽井沢ゴルフクラブでの開催となりました。

10月19日は、軽井沢という事もあり少々肌寒さを感じましたが、コース内の木々は紅葉の見頃を迎えて、名門を感じさせる趣あるゴルフ場でした。

驚かされたのは、クラブハウスでの禁煙は勿論の事、一人で2台の携帯電話を持っていても不思議でない今の時代に、コース内への持込みを禁止していた事です。

ペスグロ優勝と言うすばらしい結果に加え、ニアピンを獲得出来たのも携帯電話に中断される事無く、プレーに集中出来た事も大きな要因ではないかと感じます。

なかなかプレーすることの出来ない名門コースで、親睦を深めながらの一日は本当に有意義なものとなりました。

今回は5組での開催となりましたが、今後はもっと多くの会員の方々に参加いただき更なる親睦をと思います。

新社長紹介



状況を見極める目を持って

有限会社岡島工業
代表取締役 岡島 弘昌

初めまして。私は有限会社岡島工業の岡島と申します。

この度、前社長の死去に伴い代表取締役に就任いたしました。

テーマが『新社長』についてということで何を書こうと考えた時に、「これから我が社をどのように発展させていく」という明確な目標が無いことに気付かされました。着地点（目標）が無ければ、出発することが出来ません。1年後、5、10年後の目標がはっきりしていれば、それに対して今何をするべきか、何をしなければならないのかが、自ずと見えてくると思います。

しかし、今の日本や、世界の経済状況を見た時に、簡単に先の予測がつくほど安定的で無いのは明らかです。目まぐるしく変化する状況下で better な答えを如何に早く出すか。先見性を持ち、意思決定を

早くしなければ、時代の変化、環境の変化についていくことは出来ません。2011年は正に変化の年でした。東日本大震災、タイの洪水などの自然災害。また、経済界では株安、円高不況。こうした変化の激しかった中で、2011年今年の漢字は『絆』でした。2012年も工業会の先輩方との絆を大事にして、状況を見極め、流れに取り残されないように経営していくと考えております。

と、偉そうなことをスラスラと書いてきましたが、工業会の諸先輩方にしてもまだ子供です。私事ですが、自分にも3歳になる娘がいます。子供というのは無知ですが、吸収力は抜群で集中力もあり、「多少」の怪我なら気にしません。子供の良い点を見習い、先輩方と接していく中で、良いことをどんどん吸収し、自分の中でしっかりと消化していきたいと考えております。

最後になりましたが、工業会の会員の皆様には、前社長が大変お世話になりました、誠にありがとうございました。また、前社長同様よろしくご指導ご支援を賜りますよう、宜しくお願い申し上げます。



初心に返りひとつずつ

株式会社ユースケイ
代表取締役 内田 勉

新年明けましておめでとうございます。

皆様におかれましてはお健やかに新しい年をお迎えのこととお慶び申し上げます。

昨年、代表取締役に就任いたしました、株式会社ユースケイの内田勉です。よろしくお願い申し上げます。

このたび、『新社長』という題目を事務局からいただき、いろいろ考えました。私がなぜ、この時期に社長就任を決断したかということを少しお話したいと思います。

弊社は私の父が、平成3年バブル崩壊中の先行き不透明な時期に脱サラをして庭にプレハブ小屋を立て家族の反対を押し切る形で起業いたしました。まさに365日朝から晩まで仕事人間でした。あの頃の先代社長のパワフルさが懐かしく思い出されます。その先代も無理が祟ってか平成15年に脳出血で倒れてからは第一線を退く形になりました。

昨年はリーマンショック以降の長引く景気低迷、3月11日の東日本大震災、福島原発事故、タイの洪水、円高ドル安ユーロ危機など自然災害から経済まで稀に見る激動の年でした。

その時です、あの苦しくても前を見続けてきた先代の様に逆境に立ち向い初心に返りイチからがんばろうという思いが浮かんできました。

あらゆる業種の企業が非常に厳しい状況に直面していると思います。基本に立ちかえって、地道に、ひとつずつ、目の前のできることから取り組んでいかなければなりません。これから進むべき道のりにどんな障害が待ち構えているか、想像もつきませんが、どんなことをしても、どんな状況であろうと、最高責任者として、社員全員を成功へと導かなければならないと考えています。

私は、まだ若輩者ですが、若輩者であるからゆえ、先輩方々の成功や失敗を学び、助言や苦言に素直に耳を傾け、自らの判断材料に加えていきたいと考えております。

今後も社業発展のため全力を尽くす所存ですので、なお一層のご指導ご鞭撻を賜りますようお願い申し上げます。

What are you interested in?

歴史散策

株式会社GMタイセー
笠原 正伸

今回、このページを頂きましたときに日頃のなかの思いをおくままに書ける文才もなく、そして、これぞという趣味もない無芸大食な自分としてはページを埋めるほど書く事がないため非常に困りました。

そして、この短い時間で新しい趣味を見つける事は時間的に難しく、何か話題を探しましたところ、戦国武将が好きで歴女と名づけられるほどの若い女の子が最近増えて来ていると云う事をTVで知りました。

そこで、その歴女が好きそうな戦国時代の有名な武将が戦った古戦場が隣町（高崎市新町）にありますので、その古戦場をご近所として紹介させて頂き趣味のかわりとして容赦ねがいます。

その古戦場は、常勝軍団でありました織田信長の重臣であります滝川一益と、関東近縁を治めていた北条氏真が争いました関東最大の野戦と言われている“神流川の戦い”（かんながわのたたかい）です。

神流川の戦い（かんながわのたたかい）は、天正10年6月16日（1582年7月5日）から6月19日（同7月8日）にかけて、織田方の滝川一益と北条氏直が争った戦いで、戦国時代を通じて関東地方でもっとも大きな野戦とも言われています。

天正10年6月2日（1582年6月21日）、織田信長の家臣明智光秀が謀反を起こし、京都・本能寺に宿泊していた主君信長を襲い、自刃させる本能寺の変が起こりました。

武田家を打ち滅ぼした勢いにのる滝川一益率いる織田勢と、北条家は当初は友好関係を結んでいましたが、“本能寺の変”に乗り、北条氏直・北条氏邦勢5万6千が上野に侵攻しました。

上野を治めてまだ3ヶ月しかたっておらず、軍の統制が十分に取れていない滝川一益は、2万弱の兵を率い北

条と対決することになりました。

6月18日の第一次合戦で滝川勢が先勝、6月19日の第二次合戦でも緒戦でも滝川勢が優勢でしたが、北条勢を深追いし軍勢が著しく縮小となり、反転攻勢に出た北条勢に取り囲まれ、滝川勢は総崩れとなりました。4千人近くも討ち取られる惨敗を喫しました。

一益は、一旦廻橋城（前橋城）に遁走し、やがて碓氷峠から小諸を経て本拠地の伊勢長島城まで逃げ帰ったという戦いです。

この“神流川の戦い”的古戦場は、“川中島の戦い”的古戦場とは違ひ公園や説明してくれる人もいないただの河原ですが、河原脇に側道も整備されており散歩コースとしてもなかなかいい場所です。散歩しながら、近所の大企業の北条氏と日本制覇にリーチを掛けた破竹の勢いの織田勢に挟まれた国人（地元の武士や住居者）の大変さと、現代の景気の悪い経済状況生きる現代人とどっちが大変かなと考えてみても面白いではないかと思います。

場所

現在の場所は高崎市新町（群馬県）と上里町（埼玉県）に間に流れます17号線の新町の自衛隊付近の神流川の河原の土手に石碑がございます。近くには駐車場はございませんのでご注意下さい。

ちなみに滝川一益は、最近パチンコ台になっている“花の慶次”的実父と云われている人で、根拠のない説ですが忍者だったと伝えられる人物です。前田慶次は養子として前田家に出されています。



編集後記

あけましておめでとうございます。

2012年がスタートしました。板金業界の今年を予想すれば山あり谷ありで決して楽なものではありません。苦しい時辛い時に特効薬のごとき良く効くオマジナイの言葉をお教えしましょう。それは尼子十勇士の一人で尼子家の再興にすべてをかけた名将・

山中鹿之助の「願わくば我に七難八苦を与えたまえ」です。宿願を果たすにはまず自分を鍛える。自分を鍛えるためには苦勞が必要なのかも。今月で55歳になりますが今までに何度も何度もこの言葉に助けられました。夜中に一人で天に向かって「願わくば…」と叫ぶと周りの人からアブナイ人と思われる所以注意してください。

（高木賢治）